

Diputados del PAN piden austeridad y eficiencia frente a recortes federales; calificadoras evaluarán solicitud de deuda

León, Gto. El gobierno estatal y los municipios están a tiempo para generar las condiciones de eficiencia presupuestal. La diputada del PAN, Alejandra Gutiérrez explicó que ya se han puesto sobre la mesa las herramientas necesarias, para minimizar los efectos de los recortes federales que se han realizado, sobre todo, en materia de obra pública.

La también presidenta de la Comisión de Hacienda y Fiscalización en el Congreso Local, expuso que ante la posibilidad de crear nuevos impuestos o incrementar porcentaje de los ya existentes, se han solicitado primero efficientar y programar los ingresos de acuerdo a los parámetros de ley.

Particularmente no quiso prever la posibilidad de algún ajuste en impuestos estatales como la tenencia vehicular, pues de acuerdo a la ley, el Poder Ejecutivo tiene hasta el 25 de noviembre para presentar su propuesta tanto en el ingreso como en el gasto. Están en tiempo de hacer su análisis, dijo.

En el tema de los municipios, señaló que “no se ha hecho lo mínimo indispensable”, pues la ley orgánica del Poder Legislativo indica que mínimo dos veces al año se tuviera esta reunión de coordinación fiscal.

“Todo el año hemos tenido reuniones con los municipios y finanzas para ver cómo podemos sacar este barco. Son tiempos complejos. Se capacitó a los funcionarios de los municipios por que es importante fortalecerlos. A todos los lugares del estado se llevó a la auditoría del estado para decirles de manera concreta cuales son los errores que acarreado sanciones”.

Resaltó que se ha acompañado a las administraciones municipales para darles herramientas, pero además de generar esquemas para que aquellas que tienen más experiencia, la compartan a otros más atrasados.

Llamó la atención sobre la obligación de los municipios a dar los servicios públicos básicos; si en este momento se tienen menos recursos de la federación, se tienen que revisar las medidas a tomar.

“El 115 constitucional fracción cuarta, señala la autonomía de los municipios en materia financiera y hacendaria. Ellos revisan, ellos proponen y nosotros somos una especie de filtro para que no se salgan de la parte normativa”, indicó.

En el tema estatal explicó que si bien se realizó un incremento en el impuesto cedular del 2.3 por ciento para este 2019, se hizo a propuesta del Consejo Coordinador Empresarial para abonar a los recursos que van a un fideicomiso de seguridad y desarrollo social.

Calificadoras visitarán el Congreso

Sobre la deuda pública de 5.5 mil millones de pesos, solicitada por el gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, Alejandra Gutiérrez explicó que están haciendo un análisis técnico puntual, revisando parte jurídica y financiera con la unidad de finanzas del Poder Legislativo.

Informó que el pasado lunes 14 de octubre se aprobó por unanimidad, la visita de las calificadoras financieras para hacer una revisión y poder cuestionar como están las finanzas del estado, frente a la posibilidad del empréstito.

De manera que será el próximo lunes 21 de octubre, cuando los representantes de las consultoras Fitch, y Standard and Poor's acudan por separado a compartir sus análisis.

“Estamos revisando que este todo en orden que estén los documentos y si no se pedirá la comparecencia del poder ejecutivo”, agregó.

Frente a los recortes federales, la presidenta de la Comisión de Hacienda y Fiscalización del Congreso de Guanajuato sostuvo que “hay de tres sopas”.

- Seguir haciendo el llamado a la federación que realmente vea por Guanajuato con el presupuesto
- Que el ingreso sea eficiente. Analizar cuáles son los ingresos a considerar para que el dinero sea suficiente para recaudar.
- Gastar de manera adecuada, obviamente, acompañado de un programa de austeridad.

La legisladora sostuvo que Guanajuato se distinguido por sus lineamientos y con planeación, “no con ocurrencias como se hace allá (en la federación). Yo aplaudo que en los municipios se haga ya un presupuesto base cero y con base a resultados”, concluyó.